

Pourquoi faut-il se séparer parfois?

1.M	<p><i>Aujourd'hui, nous commençons les ateliers de philosophie. Faire de la philosophie, c'est apprendre à penser, à réfléchir ensemble à de grandes questions que se posent depuis toujours les hommes. Ici, il n'y a pas de bonnes choses ou de mauvaises réponses. Il y a plein de réponses possibles. Vous pouvez dire les choses que vous pensez vraiment.</i></p> <p><i>Nous allons réfléchir ensemble autour de la question suivante : « Pourquoi faut-il se séparer parfois? »</i></p> <p>Questionnement après la lecture d'une BD</p>
2. élève1	Parce que les parents ils vont au travail et faut apprendre à l'école.
3. élève2	Et aussi des fois, faut pas pleurer quand on est à l'école.
4. élève1	Parce que plus on pleure plus la journée dure plus longtemps.
5. élève3	Et aussi parfois faut pas pleurer à l'école parce que en fait ben les mamans elles partent travailler et faut que les enfants apprennent.
6. élève4	En fait c'est que aussi faut pas pleurer parce que après sinon les papas et les mamans ils sont pas contents parce qu'ils vont être en retard au travail.
7. élève5	Parce que en fait les parents ils vont au travail.
8. élève6	Il faut pas pleurer parce que en fait les garçons ils apprennent à pas pleurer à l'école.
9. élève4	Par exemple, Léo il pleure.
10. élève7	Léo parce qu'il veut sa maman.
11. élève1	Et puis Eloan parfois le matin
12. élève7	C'est que il fallait que les papas aillent au travail aussi. Que les petites sœurs apprennent à aller à la crèche et tous les garçons.
13. élève1	Et aussi faut se trouver plusieurs copains comme ça on peut plus s'ennuyer et aussi faut pas que les parents soient en retard quand ils ont des petits frères et sœurs parce que faut les amener à la crèche et à l'école après donc il faut pas pleurer.
14. élève3	Et aussi il faut que les petits ils deviennent grands et qu'ils pleurent plus pour apprendre à plus avoir leur maman à l'école. Et aussi faut qu'ils aient plus leur maman pour apprendre à se faire des amis. Et aussi faut qu'ils « apprennent » à faire du vélo et apprendre des jeux, des jeux de loto et faut aussi qu'ils « apprennent » à faire du coloriage.
15. élève8	Des fois moi je pleure à l'école car veux maman.
16. élève1	Et aussi pour connaître la maîtresse et puis toute façon pour les vacances on les voit tout le temps les parents et faut pas les voir tout le temps parce que c'est mieux pour trouver quelqu'un pour devenir ami

	par exemple ou pour trouver un amoureux et comme ça on aura trouvé un amoureux pour quand on sera grand.
17. élève2	Et puis aussi des fois faut pas que y'en ait qui énervent les autres parce que sinon après les autres ils vont pleurer. Il faut se séparer
18. M	Tu veux dire que aussi se séparer, ce n'est pas que se séparer de papa et maman mais aussi d'un copain parce qu'on s'entend plus.
19. élève9	Quand ils font des bêtises, ils sont punis.
20. élève4	Eloan et Laomé, faudrait qu'ils se séparent.
21. élève1	Et puis Lenny aussi
22. élève4	Parce qu'ils arrêtent pas de se donner des coups de pied, ils arrêtent de jouer à la bagarre et tout ça
23. élève7	Et Noam aussi
24. élève10	Les bébés ils pleurent mais les mamans faut qu'elles aillent au travail et puis les papas.
25. élève1	Et aussi faudra donner un avertissement pour des garçons pour plus qu'ils tapent et qu'ils donnent des coups de pied.
26. M	On se rappelle que la question c'est pourquoi il faut se séparer parfois.
27. élève1	Parce que les mamans parfois ils sont en retard.
28. élève11	C'est mamie qui vient me chercher demain.
29. élève12	Je pleure pas tout le temps au début je pleure après je pleure plus. Je pleure parce que je veux maman.
30. M	On ne va pas la retrouver sa maman ?
31. élève1	Ben si le soir c'est pour ça qu'il faut jouer pour que ça passe vite.
32. élève3	D'habitude il faut se séparer des mamans parce qu'il faut que les grands comme nous ils apprennent les lettres de l'alphabet et à apprendre à ne pas pleurer pour leur maman. Et il faut aussi que la maitresse elle s'occupe des enfants qui pleurent parce que si elle s'occupe pas des enfants qui pleurent et ben...
33. élève7	Pourquoi ?
34. élève3	Parce que si ils pleurent trop les enfants y'a des maitresses qui fâchent les enfants quand ils pleurent trop enfin non je veux dire qu'elles disent « Arrête de pleurer » mais les enfants il veut pas arrêter de pleurer.
35. élève13	Comme Léo
36. élève1	Sauf le mercredi il pleure pas parfois
37. élève9	En fait Léo il va plus pleurer parce qu'il est un grand garçon.
38. élève1	Et aussi faut apprendre à lire quand on est en grande section après. Il faut aussi apprendre à plus faire du « grabouillage », comment les alphas ils font comme bruit et entre le « ch » du chat et le jet d'eau aussi parce qu'ils se ressemblent et puis aussi le « x » parce que c'est dur parce que nous on a pas

	encore appris.
39.élève2	Si moi j'ai appris, je sais ce que c'est.
40.élève1	C'est comment ?
41. élève2	C'est xxxxx, Xiou Et aussi à l'école faut apprendre que quand y'a les grelots, faut poser aussi les vélos.
42.élève7	Maitresse on a déjà plein de choses dans notre tête.
43.M	Je vais vous poser une dernière question. Vous avez dit que c'est important de se séparer pour que vos parents aillent au travail pendant que vous vous êtes à l'école pour apprendre. Imaginez si les parents venaient à l'école avec nous, qu'est ce que vous en pensez ?
44.élève4	Je pense que pas bien parce que sinon ben après si ils font trop de bruits, ils arrêtent pas de nous déranger ben après pour le travail ça nous dérange en plus après on fait pas le travail qui faut et en plus pour lire tous les livres qu'on lit l'après-midi ben après ça nous dérange.
45.élève13	Moi je trouve que c'est bien que les parents ils viennent à l'école. Mais maman elle peut pas aller au travail.
46.élève2	Moi aussi j'aime bien quand papa et maman ils viennent parce que des fois quand on lit si on sait pas les mots qui sont écrits et ben après ils peuvent nous le dire.
47.élève1	Et aussi c'est bien parce que comme ça les parents ils peuvent venir et puis pendant que la maitresse elle est occupée ben au lieu d'attendre on appelle leur papa ou leur maman. Et puis aussi Léo il doit arrêter de pleurer parce que nous y'en a qui vont à la garderie en plus donc ils retrouvent plus tard leurs parents.
48.élève3	Moi un jour je vais aller à la garderie du soir.
49.élève6	En fait il faut que je me dépêche car maman elle va au boulot et même papa.
50.élève4	En fait aussi si c'est la fête des papas ou des mamans ou des mamies ou des papis ou des tontons faut pas qu'ils soient là sinon ils vont voir le poème qu'on leur écrit. Et aussi à la sieste on peut retrouver son doudou comme ça on n'est pas beaucoup triste même si y'a pas sa maman. On peut aussi le prendre pour la cantine
51. élève7	Il faut que les enfants apprennent à être tout seul avec ses copains.
52. M	<i>Aujourd'hui, on a essayé de répondre à la question pourquoi il faut se séparer parfois ? Vous avez dit qu'il est important de se séparer car les parents vont au travail, et que ce n'est pas grave car on les retrouve le soir, qu'être tout seul nous permet d'apprendre plein de choses et de devenir grand et après on peut trouver un amoureux ou une amoureuse. Que ça arrive qu'on soit triste mais ce n'est pas grave, il faut aller retrouver ses copains pour que la journée passe vite. Il faut se séparer parfois parce qu'on s'est disputés. L'atelier philo est terminé, on peut éteindre la bougie.</i>

5PS , 3MS et 5GS présents, 13 ont pris la parole

Nombre total de prises de paroles : 52

Nombre de prises de paroles de la maîtresse : 6

Nombre total de prises de paroles des enfants : 46